Prolongar estímulos fiscales, sugiere la OIT (El Financiero 20/04/10)

Prolongar estímulos fiscales, sugiere la OIT (El Financiero 20/04/10)Arturo Robles Martes, 20 de abril de 2010 Clave hacia el desarrollo económico sostenido a mediano y largo plazos. Se debe esperar que el empleo alcance impulso más grande. El crecimiento y la demanda del sector privado, aún débiles. · AVANZA EL DESEMPLEO EN MÉXICO, DICE LA OIT La desaceleración que se observó en el mercado de trabajo durante la recesión económica ha propiciado mayor empleo informal y una agudización de la pobreza en algunas economías emergentes y en desarrollo, además de un débil crecimiento en los salarios reales. En su informe Intensificar una recuperación con alto coeficiente de empleo en los países del G-20, la Organización Internacional del Trabajo (OIT) señala que la anulación de las medidas de estímulo fiscal lanzadas en 2009 no debería producirse de manera prematura. No obstante reconoce la necesidad de alcanzar una consolidación fiscal que permita impulsar un desarrollo económico sostenido a mediano y largo plazos. Asegura que en muchos países el crecimiento sique siendo frágil y la demanda del sector privado débil, por lo que las medidas que apoyan el empleo y la protección social deberían mantenerse hasta que el incremento del empleo alcance un mayor impulso. Las perspectivas para el mercado de trabajo en el G-20 para el cierre de 2010 son desfavorables, ya que las previsiones anticipan aumentos en la tasa de desocupación en la mayoría de los países miembros. Se estima que los mayores incrementos -alrededor de 1 punto porcentual- se observarán en los países desarrollados, entre ellos Australia, Alemania, Italia, España y Reino Unido. Para el caso de México las expectativas proyectan un aumento de 0.8 puntos porcentuales, que pondría la tasa de desempleo nacional en 6.3 por ciento en 2010, lo que significaría su mayor nivel al menos en la última década. Pérdidas El informe detalla que en Alemania, Japón y México, y en menor medida Italia y Rusia, el empleo cayó menos que la producción gracias a la capacidad de resistencia del consumo interno, las políticas para mantener las plazas laborales y la situación de la economía años antes de la crisis, entre otras razones. Cifras de la OIT muestran que cinco de siete países emergentes miembros experimentaron incrementos en el desempleo entre el segundo semestre de 2007 y el mismo periodo de 2009: en Turquía se elevó 3.1 puntos porcentuales; en Rusia y México, 2.2, donde se registró el alza más marcada, y en Sudáfrica y Argentina experimentaron menores subidas. En igual periodo la tasa de desempleo en Indonesia y Brasil sufrió un descenso, a pesar de que el crecimiento del PIB en el país suramericano se redujo considerablemente. Así, el avance de la actividad económica para este año en la mayoría de los países del grupo no será suficiente para proporcionar un número adecuado de trabajos a los desocupados. Las pérdidas de empleo se han observado en todos los sectores económicos, pero fueron más pronunciadas en el manufacturero, reflejo de la caída del consumo doméstico y de la comercialización de los productos del ramo. La recuperación mundial presenta desequilibrios y las condiciones para un crecimiento sostenible siguen siendo inestables, según las proyecciones de las Naciones Unidas, que anticipan un crecimiento del producto mundial bruto de 2.4 por ciento en 2010, tras una contracción de 2.2 por ciento en 2009. Para las economías en transición, que experimentaron un declive de 6.5 por ciento de la producción en 2009, se anticipa que en 2010 muestren una modesta recuperación de 1.6 por ciento.